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O governo de São

Paulo anunciou nes-

ta sexta-feira (10) um

projeto para a constru-

ção de uma terceira

pista na Rodovia dos

Imigrantes, uma das

principais rotas para o

litoral de São Paulo.

O projeto prevê

uma nova pista no

trecho de serra com
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Governo de SP anuncia projeto para
construção da 3ª pista da Imigrantes

21,5 km de extensão,

compostos prioritari-

amente por túneis, que

somam 17 quilôme-

tros, além de 4 km de

viadutos. Página 8.
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Diego
Hypolito
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do BBB

RAP e Hip
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semana em
Praia
Grande

Estação Verão

Show recebe, nes-

te sábado, Hungria,

Criolo e Mano

Brown. Página 9.

Chuva inunda nove dos 14 bairros de
Peruíbe e deixa mais de 400 desabrigados

Nove dos 14 bairros

de Peruíbe foram afeta-

dos pelas inundações

que atingiram a cidade

entre quarta-feira (8) e

quinta-feira (9). Imagens

aéreas da Defesa Civil

mostram a cidade debai-

xo d'água. Segundo a

Defesa Civil estadual,

442 pessoas estão de-

sabrigadas. Página 8



Ingressos para a Encenação 2025
encerram em pouco mais de 3 horas
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Em pouco mais de
três horas os ingressos
para a Encenação 2025
disponibilizados para
troca no início da ma-
nhã desta sexta-feira
(10) já tinham acabado.

Antes mesmo das
9h, horário definido
para o início da troca
de um quilo de alimen-
to não perecível, com
exceção de sal e açúcar
pelo ingresso, alguns
interessados já aguarda-
vam nos 3 pontos de
troca (Prefeitura, Fundo
Social da Área Insular
e Fundo Social da Área
Continental).

Com o grande inte-
resse, os ingressos ter-
minaram pouco depois
do meio-dia, o que ge-
rou um misto de emo-
ções aos que estão di-
retamente ligados ao
espetáculo, como o
Secretário de Cultura
de São Vicente, Alexan-
dre Rodrigues:

“Infelizmente os in-
gressos se esgotaram,
a procura nos surpre-
endeu.

 A quantidade de pes-
soas que veio fazer a
troca do alimento pelo
ingresso, nos deixa feli-
zes porque mostra o
quanto a população aqui
em São Vicente gosta e
aguarda a Encenação.
Mas, também, ficamos
tristes, pois muitos aca-

baram não conseguin-
do. Mesmo assim, eu
acho que é mais uma
demonstração da im-
portância que a Encena-
ção tem, culturalmente,
dentro da nossa cida-
de”.

O Prefeito de São
Vicente, Kayo Amado,
também ficou satisfei-
to com o interesse da
população:

“Estou muito feliz
com toda essa reper-
cussão da Encenação
2025. Os ingressos se
esgotaram em tempo

recorde. Tenho certe-
za de que vai ser um
sucesso. As pessoas
vão adorar tudo que
está sendo preparado”.

Para muitos munícipes
a Encenação é uma tradi-
ção da cidade e da famí-
lia. É o caso da professo-
ra aposentada, Cira de
Oliveira Félix Ferreira:

“Faz 40 anos que
nós, eu e meu marido,
assistimos às edições
da Encenação. Aqui se
fala sobre a nossa ci-
dade, sobre onde tudo
começou e isso ajuda

os moradores a valori-
zarem o município.
Isso é importante, o tra-
balho de estudo e tudo
o que o Prefeito está
tentando fazer. Ele está
se esforçando e com
certeza vai deixar a nos-
sa cidade cada vez me-
lhor. É por isso que eu
sempre assisti, levei
meu filho, minhas netas
e até meus alunos”.

Além de ser um even-
to cultural de grande im-
portância, a Encenação
da Fundação da Vila de
São Vicente também se

consolidou como uma
oportunidade de promo-
ver o pertencimento e o
orgulho da comunidade
local. Ao longo dos
anos, o espetáculo não
apenas narra a história da
cidade, mas, também,
reforça o vínculo entre
as gerações, transmitin-
do aos mais jovens o va-
lor do patrimônio histó-
rico e cultural. A expec-
tativa é que, com a pro-
posta imersiva deste ano,
a Encenação consiga
aproximar ainda mais o
público da história de

São Vicente, criando um
ambiente de interação e
aprendizado que enrique-
cerá a experiência de to-
dos os envolvidos.

A 42ª Encenação da
Fundação da Vila de São
Vicente é realizada pelo
Instituto Adesaf e pela
Prefeitura de São Vicen-
te, por meio da Secreta-
ria de Cultura. Conta
com apoio da Associa-
ção Paulista Amigos da
Arte (APAA) e da Secre-
taria de Estado do Turis-
mo e Viagens. Patrocí-
nio: Sabesp.



Em 2024, S. Vicente bate recorde
de empregos dos últimos cinco anos
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OPORTUNIDADE

Com saldo positivo de 1.482 oportunidades formais, já superou marca dos anos anteriores

Os olhares para São
Vicente mudaram nos
últimos anos. Isso
pode ser notado atra-
vés dos números.
Mesmo sem a análise
correspondente ao
mês de dezembro -
cujos dados serão dis-
ponibilizados apenas
no final de janeiro -, em
2024 o Município já
bateu recorde no sal-
do de empregos dos
últimos cinco anos. A
marca positiva é de
1.482, superando a
marca de 2021, quan-
do, na ocasião, o nú-
mero foi 1.079. As in-
formações são forne-
cidas pelo pelo Cadas-
tro Geral de Emprega-
dos e Desempregados
(Caged).

“A expressiva mar-
ca é fruto de uma sé-
rie de estratégias da
Administração Munici-
pal, que incentiva o

empreendedorismo
através de melhorias na
legislação e desburo-
cratização. Como
exemplo, o tempo de
espera para a abertura
de uma empresa caiu
de três dias e quatro
horas para apenas 17
horas, ou seja, menos

de um dia”, explica o
Secretário de Comér-
cio, Indústria e Negó-
cios Portuários, Gui-
lherme Guzzi. Além
disso, a Prefeitura tem
desenvolvido uma sé-
rie de iniciativas que
olham para o futuro
visando aquecer o co-

mércio, como a rees-
truturação do eixo
centro-praia, por meio
do programa ‘São Vi-
cente de Cara Nova’.

Outros fatores cru-
ciais para o crescimen-
to das oportunidades
no mercado são os tra-
balhos de captação de

vagas e a oferta de ca-
pacitações profissio-
nais gratuitas da Secre-
taria de Emprego, Tra-
balho e Renda (Setre).
"A Setre vem quebran-
do recordes de  capa-
citação. Só em 2024,
atendeu mais de 2 mil
pessoas com cursos
gratuitos. Isso facilitou
a busca por empregos
em até mesmo outras
cidades", destaca o
secretário de Empre-
go, Trabalho e Renda,
Marcos Roberto de
Andrade.

Dentro desse univer-
so de contratações nos
últimos cinco anos, o
setor da construção ci-
vil ampliou, de forma
significativa, o núme-
ro de empregados. Em
termos percentuais, o
salto foi de 60% de
2020 para cá. Para
efeito de comparação,
no Brasil e no Estado

de São Paulo, a em-
pregabilidade no setor
cresceu 33% ao longo
do mesmo período;
em Santos, vizinha de
São Vicente, o aumen-
to foi de 34%.

De 2020 para cá,
em números absolu-
tos, o setor que mais
gerou empregos foi o
de serviços,  com
1.358 novos postos
de trabalho.

“Isso me deixa
bastante orgulhoso.
Esse número é refle-
xo do trabalho que
estamos realizando.
O empresário voltou
a olhar para São Vi-
cente e  querer  in-
vestir,  entendendo
que aqui ele vai ter
perspectiva de futu-
ro. Estamos recupe-
rando a credibilida-
de de São Vicente”,
ressaltou o Prefeito
Kayo Amado.

São Vicente já tra-
balha o presente e pla-
neja o futuro. Como
estratégia crucial para
seguir fomentando a
empregabilidade nos
próximos anos, a Ad-
ministração Municipal
trabalha, neste mo-
mento, em prol da in-

Futuro é planejado
com Poligonal do Porto

serção da Área Conti-
nental do Município na
Poligonal do Porto. O
projeto já foi aprova-
do pela Autoridade
Portuária e, agora,
passa por avaliação
do Ministério dos Por-
tos e Aeroportos.

Vale lembrar que o

desenvolvimento da
Área Continental com-
põe o eixo de estraté-
gias traçadas pela Pre-
feitura para o cresci-
mento econômico,
juntando-se à revitali-
zação do eixo centro-
praia e do fomento à
construção civil.

Incêndio de grandes
proporções atinge casa
de eventos em S. Vicente

Um incêndio de
grandes proporções
atingiu uma casa de
eventos no Centro de
São Vicente na tarde des-
ta sexta-feira (10). Ape-
sar da altura das chamas,
não houve feridos.

O Corpo de Bom-
beiros informou que re-
cebeu o chamado para
atender a ocorrência

por volta das 17h45, na
Rua Benjamin Cons-
tant, no Centro. De
acordo com a corpo-
ração, nove viaturas e
28 agentes foram des-
pachados para conter
as chamas.

Com o incêndio ain-
da em andamento, as
causas do incêndio per-
manecem desconheci-

das. Uma investigação
será iniciada assim que
a situação for comple-
tamente controlada,
para identificar a origem
do fogo e avaliar os da-
nos estruturais do pré-
dio atingido.

Em nota, a Prefeitu-
ra de São Vicente infor-
mou que o fogo foi con-
tido rapidamente, sem

o registro de vítimas. A
Defesa Civil foi aciona-
da e, após a atuação do
Corpo de Bombeiros,
irá fiscalizar e avaliar as

condições estruturais
do estabelecimento.

Sob supervisão dos
profissionais envolvi-
dos na ocorrência, a

casa de eventos ficará
interditada até que os
profissionais concluam
os trabalhos em prol da
segurança de todos.



Ex-ginasta Diego Hypolito deixa
circo em SV e participará do BBB
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REALITY SHOW

Ao lado de Dedé Santana, medalhista olímpico era uma das atrações do
circo Abracadabra, que está desde o dia 3 de janeiro na Praia do Itararé

Anunciado como

uma das atrações do

circo Abracadabra, o

ex-ginasta Diego

Hypolito deixou o es-

petáculo na segunda

semana de apresenta-

ções em São Vicente,

no litoral de São Pau-

lo. Ele deixou a atração

porque para participar

da 25ª edição do Big

Brother Brasil (BBB).

Diego entrará no re-

ality show ao lado da

irmã, a também ex-

atleta Daniele Hypoli-

to. O programa come-

çará na segunda-feira

(13) na programação

da TV Globo.

A estreia do circo

foi em 3 de janeiro, na

Avenida Ayrton Senna

da Silva, no bairro Ita-

raré. Diego participou

dos primeiros dias de

apresentações, mas

logo na segunda se-

mana, o ex-ginasta

não apareceu e foi

anunciado como par-

ticipante do BBB.

Outra atração do

espetáculo é o eterno

trapalhão Dedé Santa-

na. Segundo o site da

venda de ingressos, o

circo reúne o acroba-

ta mais famoso do

Brasil e um dos maio-

res nomes do humor e

da palhaçaria de todos

os tempos. Veja abai-

xo o anúncio:

“Muito mais que um

espetáculo circense

tradicional, Dedé e Di-

ego apresentam

Abracadabra como

um verdadeiro convi-

te a resgatar a pureza

da criança que existe

dentro de nós, propor-

cionando um mergulho

profundo na arte da

superação humana e

no poder mágico das

palavras”.

CONTRAPARTIDA

A Prefeitura de São

Vicente informou que

para autorizar a insta-

lação da estrutura e

conceder o alvará de

funcionamento, a em-

presa responsável

pelo Reder Circus se

comprometeu e a re-

formar o alambrado

das áreas do campo

de futebol e quadra de

beach tennis da Praia

do Itararé e colocar o

gramado do campo

de futebol.

Além disso, a em-

presa precisou con-

ceder desconto espe-

cial para alunos da

rede municipal  de

educação e fornecer

500 ingressos para a

prefeitura, com foco

em ações institucio-

nais e sociais.

Também foi neces-

sário fornecer ingres-

sos solidários, que

são vendidos com

desconto para quem

levar um quilo de ali-

mento, que será doa-

do ao Fundo Social

de Solidariedade de

São Vicente.

Associação Comercial promove
2º passeio ciclístico 'Bora Pedalar'
nos 493 anos de São Vicente

Em comemoração

ao aniversário de 493

da Cidade, no dia 19 de

janeiro, a Associação

Comercial de São Vi-

cente (ACSV), com o

apoio da Prefeitura, se-

diará o segundo pas-

seio ciclístico, 'Bora

Pedalar', evento que

promete reunir amantes

do ciclismo e promo-

ver a prática esportiva

na cidade, além Ade ce-

lebrar mais um ano de

vida da Primeira Cida-

de do Brasil.

A largada será a par-

tir das 8h, na Praça

Barão do Rio Branco

(Centro). Para partici-

par, é necessário reali-

zar a inscrição no link

htwww.acesaovicente.com.br/

pedala-saovicente, me-

diante o pagamento de

uma taxa de R$20, que

contempla os partici-

pantes com uma cami-

seta e uma bolsa (bag).

Além disso, é necessá-

ria a contribuição com

1 kg de alimento não

perecível. As arrecada-

ções serão encaminha-

das ao Fundo Social de

Solidariedade (FSS),

que destinará a pesso-

as em situação de vul-

nerabilidade social.

O pagamento pode

ser feito via PIX, por

meio da chave CNPJ:

51.082.659/0001-75

(CNPJ).

Para mais informa-

ções, os telefones

para contato são: (13)

3569-2910 ou (13)

99649-8199.

Em patrulhamento,

GCM de SV captura

procurado pela justiça
Nesta segunda-feira

(6), a equipe da Guar-

da Civil Municipal -

GCM obteve sucesso

na captura de um pro-

curado pela justiça no

Centro da Cidade.

A Ronda Ostensiva

Tática com Apoio de

Motos (Rotam) da

Guarda realizava patru-

lhamento preventivo,

quando na Rua José

Bonifácio, nas proxi-

midades do nº 404,

identificou um indiví-

duo utilizando tornoze-

leira eletrônica, que, ao

se deparar com a pre-

sença dos agentes, de-

monstrou amplo ner-

vosismo. A suspeita

motivou a abordagem,

na qual, em entrevista,

o mesmo confessou

que deveria ter retorna-

do ao sistema prisio-

nal no dia 3 de janeiro,

estando em desacordo

com as suas obriga-

ções.

Foi realizada con-

sulta pela Rotam e con-

firmada a situação pe-

rante à justiça. Diante

dos fatos, o indivíduo

foi conduzido ao 1º

Distrito Policial (DP).



No topo do futsal europeu, atleta
vicentino inspira futuras gerações
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DA VILA MARGARIDA

Formado no Dondinho, Thalles Lima recorda início da
trajetória e compartilha dificuldades vencidas na carreira

As ruas e quadras da
Vila Margarida, em São
Vicente, moldaram um
garoto com grandes so-
nhos e pés ‘inquietos’,
que, desde a infância,
tem a bola como sua
companheira insepará-
vel. Fazendo sucesso no
mundo afora como jo-
gador de futsal, o jovem
vicentino Thalles Lima,
de 25 anos, não esque-
ce suas origens, pois, foi
no Ginásio Poliesporti-
vo Dondinho (Catia-
poã), que aprendeu a
dar os primeiros dribles
e chutes rumo ao estre-
lato. A relação do garo-
to a modalidade come-
çou cedo, aos 6 anos,
quando, na ocasião, sua
mãe precisava trabalhar
e encontrou uma opor-
tunidade de manter o fi-
lho próximo ao que ele
mais amava: o futebol.

Thalles era como
qualquer outra criança
que joga na rua sonhan-
do se tornar jogador de
futebol. Mas ele encon-
trou no futsal algo espe-
cial. “Aos 9 ou 10 anos,
me afastei um pouco do
futebol de campo, por-
que gostava de estar
com a bola no pé o tem-
po todo. E no campo a
gente toca menos nela.

Foi aí que me apaixonei
pelo futsal.”, explicou.
Essa escolha o afastou
do futebol de campo e
o lançou em um univer-
so onde ele poderia bri-
lhar de maneira única.

Durante seis anos, o
Dondinho foi sua casa
esportiva. Lá, sob o
olhar atento de profes-
sor Marcelo Fortes,
Thalles aprendeu não só
as técnicas do futsal,
mas, também, valores
que carregaria para o
resto da vida. Com o
tempo, suas habilidades

chamaram atenção. De
São Vicente, ele seguiu
para clubes como San-
tos e Corinthians, ex-
pandindo os horizontes
e começando a trilhar o
caminho que o levaria a
um dos maiores palcos
do futsal mundial.

Aos 17 anos, o atleta
fez as malas e partiu para
a Espanha, buscando tri-
lhar novos caminhos em
prol do seu sonho. En-
frentar a barreira do idi-
oma e a saudade de casa
foram alguns dos desa-
fios que ele encarou.

“Foi complicado, mas
ter brasileiros no time
ajudou muito”, conta.
De lá, passou por Por-
tugal e pela Letônia,
onde o choque cultu-
ral foi ainda maior.

Hoje, Thalles é o
fixo do Riga FC, da
Letônia, conquista que
carrega o peso de anos
de sacrifício, trabalho
e superação. Apesar
do sucesso, ele nunca
esquece suas raízes.
Sempre que pode, vol-
ta a São Vicente para
passar férias, onde as

memórias de infância o
ajudam a relembrar
quem ele é e de onde
veio. “É gratificante.
Dá para olhar para trás
e ver tudo o que pas-
samos e conquista-
mos. Reencontrar ami-
gos e agradecer é mui-
to importante”, desta-
cou o jovem, com or-
gulho no olhar.

Para o jogador, São
Vicente não foi apenas
o lugar onde cresceu,
mas o alicerce de tudo.
O bairro da Vila Mar-
garida e a escolinha do

Dondinho integraram
os primeiros capítulos
de uma trajetória que
hoje inspira crianças
em todo o Brasil. E
para aqueles que so-
nham em seguir os
mesmos passos, ele
deixa um recado: “A
primeira coisa é estu-
dar, obedecer aos pais
e ser uma boa criança
em casa. As outras coi-
sas a gente conquista
com esforço. Treine
bastante, agradeça
sempre e corra atrás
dos seus sonhos”.

Thalles Lima é um
exemplo de transforma-
ção através da força de
vontade, aliada ao
apoio comunitário e fa-
miliar. A quadra onde
tudo começou conti-
nua lá, testemunha si-
lenciosa do menino que
saiu do litoral paulista
para conquistar a Eu-
ropa. O fixo do Riga
FC é mais do que um
jogador, é a prova de
que sonhos, mesmo os
mais audaciosos, po-
dem ser alcançados
quando se acredita e
trabalha para isso. O ga-
roto da Vila Margarida já
deixou sua marca no
mundo. E quem sabe? O
melhor ainda está por vir.



Começa a revitalização do último
trecho da ciclovia da Afonso Pena
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EM SANTOS

A ciclovia está sendo demolida e refeita com concreto pigmentado de
cor vermelha, de baixa manutenção e alta resistência às intempéries.

Começaram na

quarta-feira (8) as

obras de revitalização

do último trecho da ci-

clovia da Avenida

Afonso Pena, entre a

Praça Palmares e a Rua

Campos Melo. O pro-

jeto da Prefeitura envol-

ve cerca de três quilô-

metros, a partir da Ave-

nida Governador Má-

rio Covas Jr., e os seg-

mentos até a praça, li-

berados a cada conclu-

são, já estão sendo uti-

lizados pelos ciclistas.

A ciclovia está sen-

do demolida e refeita

com concreto pigmen-

tado de cor vermelha,

de baixa manutenção e

alta resistência às in-

tempéries. Os serviços

começaram pelo trecho

entre a Mário Covas Jr.

e Rua Moema, na Pon-

ta da Praia.

De acordo com o

técnico em edificações

Pedro Manuel Sobral

Teixeira, da Secretaria

de Infraestrutura e Ser-

viços Públicos (Sein-

fra), da equipe de

acompanhamento e su-

pervisão da obra, a

pintura normalmente

aplicada no concreto

acaba desbotando

com o tempo e o uso.

“A cor é determinada

pelas regras de trânsi-

to”, frisou, ressaltando

que ambas as pistas

contarão com baias de

ultrapassagem, a título

de segurança.

PROJETO
O projeto envolve a

demolição de 6.438m

de meios-fios, 2.575m²

de sarjetas, 1.288m² de

asfalto e 5.866m² de

calçadas. Na área da

ciclovia, serão removi-

dos 10.255m de cordo-

nel de calçada e

7.125m² de asfalto,

com a recuperação de

outros 1.250m² de

piso. Para garantir mais

segurança para o trân-

sito de bicicletas, ska-

tes, bicicletas etc., se-

rão transferidas, ao

todo, 76 árvores e efe-

tuado o corte de raiz

de 40 unidades vege-

tais.

MÁQUINA EX-
TRUSORA

A obra utiliza uma

máquina extrusora, que

desenha, de forma pre-

cisa, meios-fios e sar-

jetas em um processo

contínuo. O concreto,

moldado no próprio

local, oferece maior

qualidade, baixo custo

operacional e garante o

alinhamento nas divisó-

rias de tráfego. Essa

máquina de pavimenta-

ção também promove

uma simetria linear, dei-

xando a peça alinhada.

INVESTIMENTO
A requalificação está

a cargo da empreiteira

Sabino, vencedora da

concorrência pública, e

representa um investi-

mento de R$

9.650.969,70, sendo

R$ 6.311.676,95 desti-

nados pelo governo

estadual e o restante,

pelo município. O pra-

zo contratual é de 18

Saúde monitora rotina das UPAs de Santos para
garantir atendimento nas suspeitas de gastroenterite

O acompanhamen-

to diário da Secreta-

ria Municipal de Saú-

de (SMS) de Santos

sobre as três Unida-

des de Pronto Atendi-

mento (UPAs) de

Santos tem garantido

o pleno atendimento

de pessoas com sus-

peita de gastroenteri-

te nesta temporada

de verão. O Municí-

pio recebeu quase

600 mil turistas du-

rante o réveillon e

muitas famílias se-

guem aproveitando,

em janeiro, as atrações

da Cidade durante as

férias escolares.

Os sintomas gas-

trointestinais são in-

cômodo e mal-estar,

com possibi l idade

de diarreia, náuseas,

vômitos,  cólicas e

febre - cuja duração

varia de um dia a até

uma semana.

Na primeira semana

de 2025 (1º a 7) foram

registrados 1.930

atendimentos de ca-

sos de suspeita de

gastroenterite nas três

UPAs. Na Central, fo-

ram 379 atendimen-

tos; na Zona Leste,

995; na UPA da Zona

Noroeste, 556 casos

suspeitos.

O secretário muni-

cipal de Saúde, Fábio

Lopez, destaca que,

até o momento, a rede

municipal tem conse-

guido atender plena-

mente à demanda. Ele

participou de um en-

contro com represen-

tantes da Saúde do

Estado, na terça-feira

(7), para alinhar ações

em conjunto com ou-

tras cidades da Baixa-

da Santista. "Conse-

guimos mostrar, nes-

te encontro, o total de

casos em dezembro,

que foi de 2.264 aten-

dimentos, com os

deste mês, quando o

número de turistas em

nossa cidade se man-

tém bem alto. Ressal-

to que, até o momen-

to, nossa rede está

sendo suficiente para

atender à demanda,

conforme tenho con-

firmado nas recentes

visitas às UPAs".

Fábio Lopez afir-

ma, ainda, que é ne-

cessário esperar  o

resultado das análi-

ses que o Instituto

Adolfo Lutz colheu

na Cidade para sa-

ber a causa destas

ocorrências.

CUIDADOS
Lavar bem as mãos

antes de comer e,

principalmente, após

usar o banheiro

Lavar frutas e ver-

duras antes de consu-

mir e manter sempre

os alimentos bem re-

frigerados

Manter uma dieta

equilibrada, evitando

exageros

Hidratar-se cons-

tantemente. Consumir

bastante água, sucos

naturais,  água de

coco e isotônicos

Evitar consumir ali-

mentos preparados

em locais sem condi-

ções de higiene

Evitar alimentos

de vendedores não

autor izados  ou de

origem duvidosa

Caso possua os

sintomas da virose,

procurar um médico

ou uma unidade de

saúde mais próxima.

DESIDRATAÇÃO
A desidratação

pode ser leve, mode-

rada ou severa. Ela

pode representar um

risco maior para as

crianças, bem como

para os idosos e pes-

soas com comorbida-

des. Isso porque ela

tende a desidratar

com mais rapidez em

casos de gastroenteri-

te com a presença de

vômitos e diarreia,

por exemplo.

meses e a conclusão

está prevista para abril,

dependendo das con-

dições do tempo..



PIX e cartão: como declarar
renda obtida por ‘freelas’
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ECONOMIA

Receita vai ampliar fiscalização sobre transações financeiras. Profissional pode informar
ganhos em seu próprio Imposto de Renda, abrir um CNPJ ou optar pelo carnê-leão.

Com a  nova  nor-
ma da Receita Federal,
profissionais autôno-
mos, empreendedores
e “freelancers” preci-
sam redobrar a atenção
na hora de declarar
seus ganhos ao órgão.

É que, a partir deste
ano, mais instituições
serão obrigadas a re-
passar à Receita dados
sobre as movimenta-
ções financeiras dos
contribuintes (entenda
mais abaixo). E, se o
valor movimentado for
diferente do declarado,
pode acender um aler-
ta do Fisco.

A mudança na
regra não implica qual-
quer aumento de tribu-
tação, mas significa que

1. VIRAR MEI
É uma opção para

quem ganha até R$ 81
mil por ano (cerca de
R$ 6.750 por mês) e
exerce uma
das atividades enqua-
dradas na categoria, que
vão de vendedores de
doces a cabeleireiros e
motoristas de aplicativo.

Além de facilitar
a emissão de notas fis-
cais, a formalização
como MEI permite o
pagamento simplifica-
do de tributos e garan-
te benefícios previden-
ciários do INSS,
como aposentadoria,
auxílio-doença e salá-
rio-maternidade.

Nesta categoria, os
impostos são pagos ex-
clusivamente através do
DAS, o Documento de
Arrecadação do Sim-
ples Nacional, que tem
um valor fixo todos os
meses. Neste ano, ele
varia de R$ 75,90, para
o MEI em geral, a R$
188,16, para o MEI
Caminhoneiro.

Além disso, o MEI
deve declarar anualmen-
te seus rendimentos no
Imposto de Renda e, se
o faturamento ultrapas-

Antes, somente
bancos tradicionais,
públicos e priva-
dos, eram obriga-
dos a enviar para a
Receita dados so-
bre as movimenta-
ções  f inanceiras
dos contribuintes.

Agora, a obriga-
ção foi estendida
p a r a   o p e r a d o r a s
d e  c a r t ã o  d e
crédito (como as
“maquininhas”) e as
chamadas ”instituições
de pagamento”, de
menor porte, como
bancos virtuais.

Além disso, não
havia uma instru-
ção específica na
norma da Receita
de que transações
via PIX, cartões de
débito, cartões de
loja e moedas ele-
trônicas deveriam
ser informadas.

Agora, todas de-
verão enviar os da-
dos quando as mo-
vimentações soma-
das no mês, por

o órgão vai apertar a
fiscalização sobre o
pagamento de impos-
tos no país.

“A omissão de recei-
tas pode levar à inclu-
são na malha fina, co-
brança de multas e, em
casos mais graves, pro-
cessos por sonegação
fiscal”, alerta o advo-
gado Gabriel Santana
Vieira, especialista em
direito tributário.

Dessa forma, assim
como já ocorria antes,
quem recebeu rendimen-
tos tributáveis acima de
R$ 2.824 por mês tem
a obrigação de decla-
rá-los no Imposto de
Renda, o que pode ser
feito de várias
formas. Veja a seguir.

sar R$ 81 mil, precisa
pagar o imposto sobre a
diferença, alerta Vieira.

2. ABRIR UMA
MICROEMPRESA

(ME)
É indicado para quem

fatura acima de R$ 81 mil
e até R$ 360 mil por
ano. Pode ser uma op-
ção para um médico, por
exemplo, que trabalha de
forma autônoma e rece-
be o dinheiro das con-
sultas diretamente de
seus pacientes.

O regime “permite
maior flexibilidade, con-
tratação de funcionários
e acesso a outros regi-
mes tributários [mais
simples ou vantajosos],
como o Lucro Presumi-
do”, explica o advogado
tributarista.

“Considero bem me-
lhor receber dos clientes
pela pessoa jurídica e
emitir nota. O imposto de
PJ é geralmente menor
que o de pessoa física.
Um bom contador aju-
dará o empresário a iden-
tificar o melhor regime tri-
butário”, comenta Cami-
la Boscov, professora de
contabilidade financeira
do Insper.

3. DECLARAR

GANHOS COMO
PESSOA FÍSICA
Existem campos a

serem preenchidos no
Imposto de Renda
que permitem declarar
“rendimentos de ou-
tras fontes”.

Nesse caso, “o pró-
prio programa irá calcu-
lar o imposto devido
para que a pessoa não
corra o risco de malha
por sonegação”, detalha
Jorge Martinez, empre-
sário contábil parceiro
da Omie, plataforma de
gestão (ERP) na nuvem.

Entretanto, depen-
dendo do
faturamento, ”o valor do
imposto pode ficar mui-
to alto, então seria mais
vantajoso abrir uma mi-
croempresa para tributar
como pessoa jurídica”,
pontua o especialista.

E, mesmo que o pro-
fissional não emita nota
fiscal sobre os serviços
prestados, ao declarar
os ganhos no IR, eles
“precisam ser acompa-
nhados de comprovan-
tes como recibos,
transferências bancárias
ou contratos infor-
mais”, completa o ad-
vogado Gabriel Vieira.

4. PAGAR O
CARNÊ-LEÃO
Trabalhadores que re-

cebem rendimentos su-
periores a R$ 2.112 por
mês de outras pessoas
físicas podem optar pelo
sistema e já pagar os im-
postos relativos aos seus
ganhos todos os meses.

Ele é um meio bas-
tante utilizado por pro-
fissionais autônomos e
liberais, pessoas que re-
cebem pensão alimen-
tícia, valores do exteri-
or ou através do aluguel
de imóveis. “Todo mês,
o trabalhador precisa
informal precisa preen-
cher o carne-leão e o
próprio sistema da Re-
ceita Federal indicará o
valor que se deve pa-
gar de imposto”, expli-
ca a professora Camila
Boscov, do Insper.

“Uma das vanta-
gens é a possibilidade
de dedução da base de
cálculo de diversos
custos do serviço
prestado, diminuindo
o valor do imposto.
Em alguns casos,
pode ser mais vantajo-
so que ter um CNPJ
Simples Nacional”,
completa Martinez.

cada tipo de opera-
ção financeira (PIX,
TED, débito, crédi-
to, depósito etc), fo-
rem maiores que R$
5 mil, por pessoa fí-
sica (CPF), e que R$
15 mil, por empresa
(CNPJ).

O envio será se-
mestral, por meio de
uma declaração cha-
mada de “e-Financei-
ra”. As transações
feitas entre janeiro e
julho deste ano, por
exemplo, serão envi-
adas em agosto. Os
referentes ao segun-
do semestre, até fe-
vereiro de 2026.

De acordo com a
Receita Federal, esse
procedimento não permite
que ela identifique a
origem ou a natureza
dos gastos efetua-
dos. O recebimento
das informações será
feito em “absoluto
respeito às normas le-
gais dos sigilos ban-
cário e fiscal”, se-
gundo o órgão.

Entenda as novas
regras da Receita
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projeto para a
construção de
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da Rodovia
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NOVA PISTA

O governo de São

Paulo anunciou nesta

sexta-feira (10) um

projeto para a constru-

ção de uma terceira

pista na Rodovia dos

Imigrantes, uma das

principais rotas para o

litoral de São Paulo.

O projeto  prevê

uma nova pista no

trecho de serra com

21,5 km de extensão,

compostos prioritari-

Chuva inunda nove dos 14 bairros de
Peruíbe e deixa mais de 400 desabrigados

Nove dos 14 bairros

de Peruíbe foram afe-

tados pelas inundações

que atingiram a cidade

entre quarta-feira (8) e

quinta-feira (9). Ima-

gens aéreas da Defesa

Civil mostram a cidade

debaixo d'água (veja

acima). Segundo a De-

fesa Civil estadual, 442

pessoas estão desabri-

gadas.

De acordo com a

Defesa Civil estadual, a

cidade decretou situa-

ção de emergência de-

vido aos alagamentos

em diversos bairros. O

órgão afirmou que os

mais afetados são Ca-

raminguava, Ribamar,

Caraguava e Jardim das

Flores.

A prefeitura disponi-

bilizou três abrigos tem-

porários para os mora-

dores que tiveram que

deixar as próprias casas.

São eles: Escola Muni-

cipal de Ensino Funda-

mental (Emef) Profes-

sora Delcélia Joselita

amente por túneis, que

somam 17 quilôme-

tros, além de 4 km de

viadutos.

Um dos túneis terá

cerca de 6 km de ex-

tensão.  Serão duas

faixas de rolamento

e  um acos t amen to

com poss ib i l idade

de ser revertido em

faixa de tráfego.

O início dessa nova

pista vai ser no km 43

da Rodovia dos Imi-

grantes, permitindo

acesso pelo Rodoanel

Mário Covas. En-

quanto na Baixada

Santista, a conexão

será no km 265 da

Rodovia Cônego Do-

mênico Rangoni, pró-

ximo ao polo indus-

trial de Cubatão.

Esse projeto de

ampliação do Sistema

Anchieta-Imigrantes é

uma parceria com a

concessionária Ecovi-

as. A previsão é que o

projeto aumente em

145% a capacidade

para descida de veícu-

los pesados como ca-

minhões e ônibus,

além de agilizar o aces-

so às margens direita

e esquerda do Porto

de Santos.

Com o lançamento,

a concessionária vai

trabalhar na elabora-

ção do projeto, defi-

nindo as diretrizes

para a realização da

obra, como caracterís-

ticas precisas e indica-

ção de técnicas de

construção das estru-

turas, o prazo para a

execução das obras e

o custo total do em-

preendimento.

A previsão é que

esta etapa seja conclu-

ída no primeiro semes-

tre de 2026.

Machado Bezerra, Emef

Prof. Maria Amélia e

Emef Fernando Nepo-

muceno Filho.

Além disso, foram

destinados quatro cami-

nhões com material de

ajuda humanitária, pela

Defesa Civil Estadual

em conjunto com o Fun-

do Social, com os seguin-

tes materiais: 300 ces-

tas básicas, 350 kits de

limpeza, 350 kits de hi-

giene, 350 kits de lim-

peza avulsos e 350 kits

dormitório.

Impactos

A chuva intensa foi

acompanhada por raja-

das de vento, causan-

do erosão, pontos de

alagamento e enxurrada

de acordo com a Defe-

sa Civil Estadual.

Segundo a Defesa

Civil municipal infor-

mou ao Estado, na Rua

Tenente José Ignácio

Monte Oliva, bairro Re-

sidencial Park

D´Avielle, ocorreu uma

erosão na via provoca-

da pela enxurrada, en-

tão a área ficou isolada.

No bairro Caragua-

va, foram registrados

pontos de alagamentos,

que atingiram moradi-

as e resultaram em 17

pessoas isoladas e res-

gatadas pelo Corpo de

Bombeiros (CB).

Já nos bairros Vila

Erminda, Aramingua-

va, Venessa, Ribamar,

Jardim das Flores e

Nova Itariri também

houve diversos pontos

de alagamentos que

atingiram moradias.

Depois disso, mais pes-

soas ficaram desabriga-

das, totalizando 442 mo-

radores (137 famílias).

O órgão informou

que houve desliza-

mentos em estradas

rurais do município,

sem impacto direto a

residências. Após so-

licitação do governo

municipal, uma equi-

pe do Inst i tuto  de

Pesquisas Tecnológi-

cas (IPT) será enca-

minhada para fazer

vistorias técnicas nes-

sas áreas.

Segundo o órgão es-

tadual, agentes da Po-

lícia Militar Ambiental

(BPAmb), Corpo de

Bombeiros e Defesa

Civil atuam com nove

embarcações no resga-

te dos moradores.
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O final de semana

chegando é tempo de ir

ao Kartódromo Munici-

pal para curtir seu artista

preferido no Estação

Verão Show. Depois de

receber 20 mil pessoas

no final de semana de

estreia, o evento recebe-

rá neste sábado, Hun-

gria, Criolo e Mano Bro-

wn. A abertura dos por-

tões ocorre às 19 horas,

com ingressos disponí-

veis a partir de R$ 20

(meia-entrada). O cantor

Hungria abre a noite de

3 apresentações, com

canções como “Amor e

Fé” e “Lembranças”,

que devem estar no re-

pertório do artista. De-

pois, “Não Existe Amor

em SP”, “Subirusdois-

tiozin” e “Convoque seu

Buda” são músicas do

segundo artista da noite:

Rap e Hip Hop agitam Praia
Grande neste fim semana

Criolo. Para encerrar,

Mano Brown, uma das

referências no hip hop

brasileiro, vem pela pri-

meira vez ao Estação Ve-

rão Show.

Ingressos

Para que mais pesso-

as possam acompanhar

os shows, novos pre-

ços estão sendo realiza-

dos no setor Pista des-

de o primeiro final de

semana: agora os valo-

res custam a partir de R$

20 reais (meia-entrada).

Neste ano, o evento se-

gue com ingressos so-

ciais, porém com novi-

dade: ao adquirir esse

tipo de ingresso, o com-

prador opta automatica-

mente pelo pagamento

do ticket “VALE ALI-

MENTO” no valor de

R$ 10,00. Os valores ar-

recadados serão envia-

dos de forma integral ao

Fundo Social de Solida-

riedade, contribuindo

para ajuda aos mais ne-

cessitados.

Aos que já garantiram

ingressos, o comprador

pode levar mais duas

pessoas no próprio dia

do show ou escolher

por outros dois shows

para curtir. Os ingres-

sos estão à venda pelo site

estacaoveraopg.com.br,

Palácio das Artes (Av.

Pres. Costa e Silva, nº

1600 – Boqueirão, se-

gunda a sábado, das

12h30 às 19h30) e ou-

tros pontos descritos

no próprio site. Os in-

gressos disponíveis

são dos setores pista,

pista premium, cama-

rote e área VIP, Fronts-

tage, Backstage do Ba-

rão e setor exclusivo

para PCDs.

Estação Verão Show, em PG, recebe neste sábado, Hungria, Criolo e Mano Brown

A humorista Bruna

Louise leva o novo

show de standy-up co-

medy ‘Ela Tá Corren-

do Atrás!’ para Guaru-

já. Com humor ácido e

temas atuais, a come-

diante busca fazer o

público refletir sobre

os preconceitos e jul-

gamentos impostos

às mulheres.

Bruna Louise parti-

cipou recentemente

do Reality Show LOL

Brasil, projeto de su-

Bruna Louise apresenta novo show
de humor, em Guarujá, neste domingo

cesso da Prime Video e

é sempre destaque na

programação do Come-

dy Central. Está na Ne-

tflix com o especial Lu-

gar de Mulher e, ainda

esse ano, retorna ao

streaming com o seu

solo, disponível para

todo o planeta, o Espe-

cial Demolição.

Com seus números

expressivos, mais de 3

milhões de inscritos em

seu canal no Youtube e

mais de 4 milhões de

seguidores no Insta-

gram, Bruna Louise se

consagrou como um

dos maiores nomes

do stand up nacional.

A apresentação

acontece neste do-

mingo, as 17 horas,

no Teatro Municipal

Procópio Ferreira -

Avenida Dom Pe-

dro l, 350 - Jardim

Tejereba.

Os ingressos estão

disponiveis no site

ingressodigital.com

Espetáculo “La Trattoria”
mescla circo e teatro no
Sesc Santos

O espetáculo de

circo conta a histó-

ria do dia da inau-

guração  do  ‘La

Trattoria’, um res-

taurante aparente-

mente típico, fruto

de uma sociedade

atípica. Nesta histó-

ria pode-se dizer que

os cozinheiros-sóci-

os nada têm de “tí-

picos”. E nada têm

de cozinhei ros .  O

que têm afinal a di-

zer essa inusitada so-

ciedade?

A apresentação

acontece neste Sába-

do (11), às 20h, no

Sesc Santos. Os in-

gressos estão dispo-

nive is  no  s i te

sescsp.org.br.
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Santos busca finalizar trâmites
para anunciar reforços
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Após um início de

mercado da bola len-

to, o Santos acelerou

sua busca por refor-

ços e está próximo de

oficializar quatro joga-

dores para 2025. Al-

guns deles já circulam

pelo CT Rei Pelé, pas-

sando por exames mé-

dicos e finalizando os

trâmites para que as

negociações sejam

concretizadas.

Os zagueiros Zé

Ivaldo e Luisão, o la-

teral-direito Léo Go-

doy e o meia-atacante

Thaciano estão em

Santos prestes a serem

anunciados.

“Alguns atletas já

estão no centro de

treinamento, mas a di-

vulgação oficial só

Manchester City faz proposta
para contratar Vitor Reis

O Manchester City
enviou nesta sexta-fei-
ra uma proposta ao
Palmeiras para com-
prar o zagueiro Vitor
Reis. O clube inglês já
tem tratativas avança-
das com o estafe do
atleta e agora tenta
convencer o Verdão a

fazer o negócio.
A princípio, a ideia

alviverde é manter o
zagueiro de 18 anos
para o Mundial de Clu-
bes. Os valores da pri-
meira proposta não fo-
ram revelados, mas a
parte fixa ainda não
chega a 40 milhões de

euros (R$ 250 mi-
lhões), como espera-
do  pe la  d i re tor ia
palmeirense.

O Verdão, contudo,
não considera ruim o
número ofertado e co-
meça agora a discutir o
avanço da negociação.

“ (Vitor Reis) é mais

um das nossas crias da
base do Palmeiras. Ele
é extremamente talento-
so e muito importante
para o nosso time. Que-
remos contar com ele
para nos ajudar no
Mundial de Clubes” de-
clarou Leila, em entre-
vista ao The Athletic.

O meia Rodrigo

Garro faz tratamento

para uma lesão no joe-

lho direito e vai desfal-

car o Corinthians es-

treia na temporada. O

Timão enfrenta o Red

Bull Bragantino na pró-

xima quinta-feira, fora

de casa, na primeira

rodada do Campeona-

to Paulista.

De acordo com o

Corinthians, Garro tem

uma tendinopatia pate-

lar desde o ano passa-

do. Essa é uma lesão

que ocorre quando o

tendão patelar, que liga

a patela à tíbia, fica in-

flamado ou sofre mi-

crolesões.

Por conta do proble-

ma, o camisa 10 não

tem participado de to-

das as atividades com

o restante do elenco

Garro trata lesão no joelho
e vai desfalcar o Corinthians
na estreia na temporada A comissão técni-

ca do São Paulo pro-

moveu, na tarde des-

ta sexta-feira, o pri-

meiro treino coletivo

de 2025. Depois de

uma manhã de ativi-

dades f ísicas no

complexo da ESPN

World Wide, os atle-

tas foram divididos

em dois times no se-

gundo treino do dia e

disputaram uma ativi-

dade que terminou

com o placar de 1 a

1, com gols de Luci-

ano e Calleri.

Um dos times da ati-

vidade contou com

Rafael; Igor Vinícius,

Ruan, Alan Franco e

Moreira; Alisson e Pa-

blo Maia; Erick, Oscar

e William Gomes; Cal-

leri. Recém-contrata-

do, Oscar atuou na fai-

xa central do campo,

mas por diversas ve-

zes apareceu na faixa

esquerda, ficando

próximo a William.

Zubeldía promove coletivo no São
Paulo, e Oscar atua centralizado

acontece quando te-

mos as documenta-

ções concluídas. Es-

sas documentações

estão em trâmites, en-

volvem várias ques-

tões que o Santos pre-

cisa estar resguardado

até que haja o registro

desses atletas. O de-

partamento de comu-

nicação agendará, no

devido tempo, as apre-

sentações dos jogado-

res que vão acontecer

— explicou o presi-

dente do Santos, Mar-

celo Teixeira, em entre-

vista ao canal “De

Olho no Peixe”.

Apesar do atraso, o

presidente do Santos

está otimista e refor-

çou que o clube segue

ativo no mercado em

busca de mais contra-

tações. O atacante Ti-

quinho Soares está

prestes a chegar ao

clube, na negociação

entre o Peixe e o Bo-

tafogo para o clube ca-

rioca adquirir o zaguei-

ro Jair Cunha.

A estreia do Santos

no Campeonato Pau-

lista está marcada para

a próxima quinta-feira,

às 21h30 (de Brasília),

na Vila Belmiro, con-

tra o Mirassol. Até lá,

o Peixe espera apresen-

tar oficialmente o elen-

co reforçado e pronto

para a temporada.

nessa pré-temporada.

Além disso, foi libera-

do para não se concen-

trar no CT Joaquim

Grava também por es-

tar abalado pelo aciden-

te automobilístico com

vítima fatal que se envol-

veu no último sábado.

O outro time contou

com Jandrei; Ferraresi,

Arboleda, Sabino e

Henrique Carmo; Luiz

Gustavo e Marcos An-

tônio; Lucas Moura,

Luciano e Ferreira; An-

dré Silva.

O Tricolor volta a

treinar na manhã de sá-

bado, em Orlando, nos

Estados Unidos.


